

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital.—Un mes, 50 céntimos; un semestre, 3 pesetas; un año, 5.50 ptas.

Fuerz de la capital.—Un semestre, 4 pesetas; un año, 7.50.

ANUNCIOS: precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Mariano Catalina, 64, pra!

donde deberá dirigirse toda la correspondencia.

No se devuelven los originales

FRANQUEO
CONCERTADO

La Razón

AÑO I

Periódico defensor de los intereses de Cuenca y su provincia

Núm. 47

HIJOS DE CARLOS ALBO SANTOÑA (SANTANDER)

Grandes fábricas de conservas de pescados en Santoña y Candás, Arena, Coruña, Vigo y Barmes.

No olvidéis en vuestros viajes, excursiones, meriendas, cacerías etc., etc., los exquisitas conservas de anchoas, bonito, atún, langosta, sardinas y el tan acreditado salmón ALBO.

CALIDAD INMEJORABLE

DE VENTA EN TODO BUEN COMERCIO DE ULTRAMARINOS Y BARES
PROVEEDORES DE LA REAL CASA

LA HORA DE LAS IZQUIERDAS

El espectro de las responsabilidades civiles y militares está llamado a causar mayor número de víctimas en los campos políticos, que ocasionara, para nuestro infortunio, la derrota de Annual. Fué tal el pavor que llegó a infundir en el ánimo del Gobierno anterior, a pesar de lo por él demostrado ante la opinión pública, que produjo su enervamiento moral, dando como resultado su deserción, sin lucha, del puesto de honor que ocupara al lado del expediente Picasso.

¿Había terminado su cometido el Sr. Sanchez Guerra al dar con su irreflexiva e inexplicable actitud ocasión a la crisis, tan sorprendente como inoportuna, que llenó de estupefacción al Pueblo paciente, y que no tiene otra semejanza desde hace más de cincuenta años? Y si esto es así, claro es que no había sonado aún la hora de la llegada al Poder de las izquierdas, no habiendo liquidado la totalidad de su programa, en su parte más esencial, el partido liberal-conservador.

Se dirá que mangoneando las elecciones próximas sacará una mayoría, (cuantitativa más que cualitativa), que le permitirá cargar con la cruz del Gobierno anterior y la suya propia.

No es la mayoría que pueda sacar donde ha de encontrarse o no su potencialidad; es en sí mismo, en los elementos heterogéneos que lo integran, de ideas y tendencias contrapuestas, que hacen de él una masa informe, caótica, hasta hoy, desde su nacimiento, unida por la común aspiración del arribo al Poder, pero que una vez conseguido este objetivo, y puestos en la piedra de toque sus intereses, ha de disgregarse, por llevar en sí la descomposición, signo de muer-

te. Esta piedra bien pudiera ser el problema de las responsabilidades civiles, unidas indisolublemente a las militares, de tal modo, que no puede pensarse en una de ellas sin presuponer la otra.

Antes de esto, su desprestigio, con todo lo que éste signifique, y las consecuencias que pueda acarrear, ha de venir: de un lado, del egoísmo de sus miembros en el reparto que a cada jefe pueda corresponderle de candidaturas en las próximas elecciones; y de otro, de los procedimientos a seguir en la lucha electoral; que mucho ha de temerse no sean los lícitos y legales que se desprenden, como consecuencias lógicas, de sus puritanas doctrinas, tan ensalzadas en sus misiones políticas por sus más elocuentes verbos.

Pero hay algo más, que es: la incógnita que en sí encierra el Gobierno de la concentración y que hace temer por su vida, cuya incógnita la constituye el Sr. Conde de Romanones. Este político, enemigo declarado de la concentración, hoy del brazo de ella; que jamás claudicó de sus convicciones; incapaz de doblegarse por nada y ante nadie; que en horas amargas para sí y los suyos supo permanecer impassible y sereno en su puesto. Este, pues, constituye el enigma y el peligro mayor para el propio Gobierno del que forma parte.

No es, pues, la hora de las izquierdas, no. Y vivir, para ver.

En lo sucesivo, para fuera de la capital, solamente se admitirán suscripciones trimestrales a este semanario.

FRAGMENTO (1)

II

Por una calle estrecha y tortuosa seguimos hasta el llano de la plaza, donde una fuente sin cesar modula la canción monorrítmica del agua. Tiende el sol en su trono majestuoso su manto señorial bordado en plata. En el sereno halago del ambiente queda cautiva el alma...

¿Qué inquietud infinita arde en mi espíritu?
¿Dónde anhelan mis pies posar su planta?...
¿Cómo es posible concretar la idea que en mi cerebro luminosa vaga?...
¿Qué ruta sigues, pensamiento mío?...
¿Intentas remontarte como el águila y fundirte del astro-rey en esas vivas y ardientes cegadoras llamas?...
¿Cuál es la mano oculta que te impele?...
¿Qué poderosa fuerza te agiganta con impetu indomable, portentoso, y hace batir el vuelo de tus alas?...
¿Acaso intentas en remotos mundos

(1) Del poema titulado SORPRESA, escrito expresamente para las bellas y distinguidas señoritas Espejo, Pareja (Angustias) y Ballesteros, como un recuerdo afectuoso de nuestro encuentro en Arcos de la Sierra el día 26 de septiembre del presente año.

aplacar los rigores de tus ansias que te acosan, te envuelven y sepultan, como en un río de encendida lava?...
¿Dónde diriges la insegura rienda de tu corcel fogoso?... ¿En qué lejana visión de ensueño beben tus pupilas ese fulgor divino que te embriaga?...
Dónde hallarás la flor de cuyo cáliz fluya el aroma de la dicha humana?...
¿Dónde el troquel que ha de fundir un día la esencia misteriosa de las almas?...
En vano intentas, pensamiento mío, detener la corriente que te encauza, si de tu imprecisión loca pretendes concretar tu delirio en mis palabras...
Sin darte cuenta, vagorosamente, acaso evocas la figura hidalga de aquel gran «Don Quijote» que en pos iba de aventuras sublimes y fantásticas, y aun del esfuerzo de su heroico brazo llenos están los campos de la Mancha...
Acaso tú, como él, sigues la ruta de una ardiente quimera imaginaria...
Corres tras el afán de un imposible... y lo mismo que él blandes tu lanza para ahuyentar a todos los follones que a tu paso te cercan y acorralan...
Pudiera ser que tú, como el Hidalgo, esperes ver cruzar por esta plaza la figura arrogante de alguna otra Dulcinea ferviente enamorada...
Y pueda ser también que, como él hizo... tomes por un castillo la posada!...

Circundan el recinto no muy amplio, de forma irregular, pequeñas casas, y al uno y otro lado se deslizan las callejas angostas y empinadas. Dintel existe donde luce el verde palio de frescas y lozanas pámpanas, y alguna que otra mano femenina adornó con claveles la ventana...
Mujeres que cosiendo hay en las puertas, niños que juegan, pájaros que cantan... hombres que cruzan al trabajo y guían del ronzal a las bestias con su carga.
Paz... sosiego... sol... luz... y allí muy cerca el eterno rumor de la fontana...
Mas ¡ah! ¿Quién es aquella figulina que lentamente y con primor avanza, el talle erguido, majestuosa, esbelta, llena de encanto y seductora gracia?...
¿Es ficción de la mente engañadora?...
¿Es mujer o hechicera forma alada?...
¿Es realidad tangible o imagen célica de una hermosura egregia y soberana?...
Se aproxima... sus finos ademanes, el porte señorial de su elegancia, su atrayente donaire, su faz linda con la rudeza del lugar contrastan...
Ya llega junto a mí, cuando mis labios pronuncian no sé qué torpe alabanza...
Se ruboriza candorosa y dulce, y como un ángel por mi lado pasa...
La contemplo alejarse...
Una voz bronca que pronuncia mi nombre «¡vaya, vaya!» «¡chico, estamos aquí!, ¿lo oyes?»—me dice— «Pero... ¿qué haces?... ¡eh!»
—«¿Quién?... ¿Yo? ¡¡Soñaba!!»

S. MARTÍNEZ ESCRIBANO

Albalate de las Nogueras, y octubre de 1922.

CHOCOLATE AMATLLER ES EL MEJOR

Chismorreos Políticos

Se nos dice que por el distrito de Cafete luchará contra el Sr. Arribas el joven abogado, D. Julio Cano.
Para luchar en Cuenca contra nuestro querido Director, se encuentra en Madrid buscando candidato el señor Merchante, que trata de convencer para ello, en primer término, al señor Correcher, y, frustrado este propósito, para continuarlas cerca de D. Regino Rodríguez, o en su defecto, con algún pariente del mismo.
Estos trabajos de D. Alfonso Merchante, los realiza, como es habitual en él, no por delante y cara a cara

como los hombres, sino por detrás, solapada y sórdidamente.
También se habla de que presentará su candidatura el reformista señor Sierra.
Según informes que nos merecen verdadero crédito, los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones para diputados a Cortes en el distrito de Motilla del Palancar, serán: Don Manuel Casanova, que lo ha venido representando durante varias legislaturas, y Don Modesto Gosálvez Manresa. Desde luego podemos vaticinar, sin temor a equivocarnos, que la lucha entre estos dos antiguos rivales será muy refida, por tratarse de dos personalidades prestigiosas en el distrito.

Eu el distrito de San Clemente se da como seguro el que luce el hijo del Sr. Marqués de Melgarejo, y se cree que el Sr. López de Haro, Notario.

Por el distrito de Tarancón es seguro que se presentará D. Enrique Gosálvez.

También corren rumores acerca de la duración de este Gobierno, asegurándose que no llegará a las elecciones, haciéndolas, en cambio, el señor Conde de Romanones.

Se dicen otras muchas cosas que nos abstenernos de publicar, por su escasa importancia, por carecer la mayor parte de ellas de fundamento serio, y, en otras, porque vemos que su único objeto, al ser lanzadas a la publicidad, no es otro que el de servir intereses meramente particulares, no afectando en nada a los generales.

Como no ignoramos el verdadero interés que nuestros lectores tienen de estar al corriente de cuanto se relacione con las próximas elecciones, prometemos informarles minuciosamente de todo aquello que afecte a la incubación, desarrollo y posibles soluciones de las mismas.

¿Quiere Ud. tener su casa elegante por poco dinero?

encargue los muebles en la
EBANISTERÍA Y TAPICERÍA

DE
PEDRO HERNAIZ
Cervantes, 3.—CUENCA

HACIENDO JUSTICIA

Copiamos de nuestro querido colega, *El Popular*, de Tarancón, del 10 del corriente las siguientes palabras, que le honran en alto grado:

«Nuestro buen amigo, el Diputado por Cuenca, D. Joaquín Fanjul, hizo en el Congreso una calurosa defensa de los agricultores, demostrando el abandono en que los gobiernos tienen a esta importante clase.

Felicitemos a dicho señor por su oportuna intervención, lo mismo que a los agricultores, que han encontrado un defensor tan activo y de tanta valía como el Sr. Fanjul.»

El Sr. Fanjul, muy honrado por esta sincera manifestación de nuestro estimado colega *El Popular*, se complace en agradecerse, como lo ha hecho con tantos otros, que de igual forma han procedido, sirviéndole esto de estímulo para continuar defendiendo sin descansos los intereses de todos.

Actividad política

Como sucede en estos casos, cuando se lleva a cabo un cambio radical de política, ahora se han puesto en juego cuantos elementos constituyen la vida política local, pero se han puesto en movimiento de tal forma, que fácilmente hemos observado la falta de éstos en la capital. Casi todos han salido para Madrid con el fin de conseguir para sí, o para sus afines, la tan ansiada Alcaldía. El comité en pleno del partido reformista, en demanda de que con tan elevado cargo se favoreciera al señor Montero. Tenemos noticia de que D. Melquiades Alvarez, bien sea recordando el *afectuoso y entusiasta* recibimiento que se le tributó en ésta, por sus numerosos *correligionarios*, bien sea convencido del arraigo de su política en toda esta comarca no quiere intervenir en el nombramiento de alcalde, ni mucho menos recomendar a persona determinada.

ACADEMIA CALASANZ

Antigua casa de teléfonos.—Quince de Julio, 47

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Colegio-residencia de estudiantes, con internado bajo la inmediata dirección de sacerdotes profesores del Seminario Conciliar.
Espacioso e higiénico local con jardín y patios para recreo.

DIRECTORES

D. Cirilo Peñalver Moya

Doctor en Sagrada Teología y Filosofía.
Bachiller en Derecho Canónico

D. Daniel Calvo Portero

MAESTRO NACIONAL

Alumnos internos, externos y medio-pensionistas.—Enseñanza por correspondencia.—Clases ad-micilio.—Sección especial para señoritas.—Honorarios módicos y trato admirable.—Matriúlas gratis para pobres.—Profesorado competente y acreditado.

La 1.ª enseñanza estará dirigida por D. Daniel Calvo Portero y D. Antonio Peñalver, Maestros Nacionales y a cargo de D. José de Mateo.

¡¡APERTURA EN OCTUBRE!!

Pidan informes y reglamentos a D. DANIEL CALVO, Escuelas Aguirre, CUENCA.

En el Ayuntamiento

SESIÓN DEL VIERNES 15

A las cuatro menos minutos se abre ésta, bajo la presidencia del concejal Sr. Marco.

En sus escaños los concejales señores Llopis, García, Delgado y Montero.

Dada lectura al acta de la anterior, queda aprobada por unanimidad.

El Sr. Marco, desde la presidencia, pide que conste en acta su protesta y la de los concejales presentes, que se adhieren, por el hecho de haberse celebrado la próxima pasada sesión sin guardar la deferencia, a los concejales que protestan, de esperarles. Así se acuerda.

ORDEN DEL DÍA

Pasa a la Comisión de Montes un oficio del Guarda mayor, sobre daños en el monte «Solana de Uña».

Dáse cuenta al Municipio del acta de entrega de los aprovechamientos en el monte «Los Cadorzos».

(Llegan los señores Benítez, Algarrá y Albendea; el último de los cuales ocupa la presidencia).

Tras de algunas consideraciones e insustancial discusión, se acuerda, por no haberla en el vigente, consignar en el próximo presupuesto cantidad para expropiación en la calle de Alonso de Ojeda.

De conformidad con lo manifestado por el Sr. Benítez, acéptase el nombramiento de miembro honorario, a favor del Alcalde de Cuenca, en la Comisión ejecutiva para la erección del monumento a Cervantes, en El Toboso.

Los porteros del Ayuntamiento solicitan aguinaldo: Propone el Sr. Benítez que se les conceda siguiendo la costumbre establecida en años anteriores. El Sr. Marco y la minoría socialista se oponen a tal concesión. La Presidencia entiende que debe dárseles el aguinaldo que solicitan, teniendo en cuenta los precedentes sentados y la supresión que se les ha hecho a los porteros y ordenanzas, de algunas mejoras de que disfrutaban. Váse a la votación nominal, resultando de ella la supresión del aguinaldo a los porteros municipales.

Queda enterado el Concejo de los *Baletines Oficiales* de la semana.

Se aprueban algunos informes de Comisiones; menos uno, de los que han realizado los trabajos del Registro Fiscal en el que solicitan se les abonen 700 pesetas más por gastos de material; éste, que viene informado negativamente por la Comisión, queda sobre la mesa para estudiarlo detenidamente.

Explica el Sr. Marco el contenido de su anunciada moción, referente al material necesario en la Casa de Socorro. Así se acuerda.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Son hechos los siguientes: que se activen expedientes de expropiaciones; que se coloquen las aceras que faltan en la calle de Ramón y Cajal; que se pongan nuevas, o arreglen las vallas existentes en calles céntricas; que se reúna la Comisión de Subsistencias, y que se provea al horno crematorio del Matadero de la leña o carbón necesarios.

Levantándose la sesión a las seis menos cuarto.

C.

Se venden diez acciones del Banco de Cuenca.
Razón en la Administración de éste periódico.

De Instrucción pública

Por el Rectorado ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Herrerías D.ª Manuela Muñoz, opositora en expectación de destino.

Con fecha 25 se remitieron a la Ordenación de Pagos las nominas para personal y adultos del mes actual.

A la Dirección general se han remitido expedientes de jubilación de D. Tomás López, maestro de Fuentelespino de Haro, y de D. Rafael Alvarez, de Barchin del Hoyo.

A la junta de pasivos se ha remitido expediente de pensión de D.ª Alejandra Lázaro, viuda de D. Pompeyo Muñoz, maestro que fué de Buenache de Alarcón.

A la maestra de Masegosa se le comunica que por la Dirección ha sido desestimada su instancia pidiendo se proveyera, por concursillo, la escuela de niñas de Salvacañete.

A la junta de pasivos se remite cuenta del mes de octubre último, rendida por el Habilitado.

Para su alta en el Escalafón se comunica a la Dirección general, la posesión del maestro de Cólliga, don Ramiro Goy.

Por la Dirección general ha sido nombrado maestro sustituto del Peral, D. Silvano Plaza.

Al maestro de Algarrá, D. Juan F. Trillo, se le traslada una Real Orden concediéndole la jubilación por haber cumplido la edad reglamentaria.

A las Secciones de Albacete y Sevilla se han remitido certificaciones de servicios y de liquidación de habéres de D.ª Tomasa Soler y de D. José M.ª Guijarro Barriga, trasladados a aquellas provincias.

Al Rectorado se ha comunicado hallarse vacante la escuela de Beaud para su provisión.

Por la Junta de Derechos pasivos se ha mejorado su clasificación al maestro jubilado D. Francisco Chicano.

A la Dirección general se ha remitido la relación de escuelas vacantes, cuya provisión corresponde al concurso general de traslado.

Se anuncian a concursillo las Auxiliares de párvulos de Sisante y Belmonte.

Por reingreso ha sido nombrado maestro propietario de Villora, don Miguel M. Fernández.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo de la enseñanza a D. Pedro Sáiz, sustituido de Villar del Saz de Arcas.

Se ha concedido la sustitución a D.ª Clara Rodríguez, maestra de El Pozuelo.

Ha sido desestimada la permuta solicitada entre D. Bonifacio Torrecilla y D. Alberto Escalada, maestros de Almodóvar del Pinar y Torrecilla, respectivamente.

El Alcalde de Sisante se remite a informe expediente de permuta de D.ª Ignacia López, maestra de esta capital con D.ª Joaquina López, de aquel pueblo.

Han sido jubilados D. Rafael Alvarez, maestro de Barchin del Hoyo y D. Tomás López, de Fuentelespino de Moya.

El día 13 del actual se verificó tercer sorteo para adjudicar una beca a los alumnos de las escuelas nacionales de la provincia, resultando agraciada la alumna de esta capital, Concepción Ruiz Malo, la cual, continuará sus estudios en este Instituto General y Técnico.

AGUA SOLAN DE CABRAS

DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE

ALFONSO HERNANDEZ

Puente de San Antón

CUENCA

Se venden dos camiones

Uno «Benz», motor 40 H.P.

Otro «Duerkopp», motor 38 por 40 H.P.

Ambos para carga de cinco toneladas.

Razón en la Administración

de este periódico

GARAGE "REMI"

SUB-AGENCIA DEL FORD

Hurtado de Mendoza. — (Frente a Obras Públicas)

STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO LEGÍTIMAS

FORD

Neumáticos MICHELIN y otras marcas

ACCESORIOS.—ACEITES Y GRASAS VACUUM

Depósito de MOTO-NAFTA

BANDAJES MACIZOS PARA CAMIONES

Auto de Alquiler

“LA ESMERALDA,”

JUAN MARTÍNEZ AGUILAR

ALMACENES

DE

ULTRAMARINOS : COLONIALES PAQUETERÍA Y QUINCALLA

GRAN SURTIDO EN

CAMAS DE HIERRO : COLCHONES DE MUELLE Y ALPARGATAS

Estos almacenes son los preferidos por el comercio de los pueblos y la población de Cuenca.

NO CONFUNDIRSE

Mariano Catalina 13; Colón, 4

“LA AMUEBLADORA,”

DE

FÉLIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existencias en camas de madera, despachos, comedores, alcobas y sillerías. Colgaduras divanes y tapicería. Centros y percheros. Muebles de fantasía última novedad.

¡NO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales

Almacén y despacho:

CALDERÓN DE LA BARCA, 18

Talleres:

PUENTE DE PALO.—CUENCA

NOTICIAS Y SUCESOS

En Badajoz, donde residía, ha fallecido la virtuosa señora D.ª Trinidad Fernández, tía del Sr. Interventor de esta Sucursal del Banco de España, nuestro querido amigo, D. Mariano de la Iglesia.

Con el fin de pasar las vacaciones escolares al lado de su distinguida familia ha llegado la culta y simpática maestra de El Provencio, señorita Teresa Vera.

Ha dado a luz una hermosa niña, a la que han sido impuestos los nombres de María de la Concepción, Angustias, Virginia, la esposa de D. Federico Pajarón, apreciable amigo, a quien enviáramos nuestra cordial enhorabuena.

Continúa encargado, interinamente, del Gobierno civil de la provincia, el dignísimo Presidente de esta Audiencia, D. Camilo González.

Se encuentra en ésta, de paso para Almodóvar del Pinar, su pueblo natal, donde pasará estas vacaciones, el aprovechado estudiante, D. Ramón Cuesta Bautista, sobrino de nuestro buen amigo, D. Dionisio Garrido, dignísimo Juez municipal de Cuenca.

En Barcelona y en la parroquia de San José, el 7 del actual, han contraído matrimonio D. Javier Morales Ocaña, hijo del competente secretario

del Ayuntamiento de Uclés, con la bella señorita D.ª Emilia Ibañez, de distinguida familia de la ciudad condal. El nuevo matrimonio ha fijado su residencia en Pozohondo (Albacete). Felicitamos a los nuevos esposos y familias.

NUEVA CASA DE VIAJEROS

DE

EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos. Amplias habitaciones

Plaza de Cánovas, núm. 13

CUENCA

CARBONES

Vegetales, Antracitas, Hullas. (Especialidad para fraguas)

CALIDADES GARANTIZADAS

Dirección: ODOÓN DE BUEN, 23, (antes Tintes) CUENCA

Se acabaron las vacilaciones

CUANDO venís a vuestros negocios. CUANDO sois requeridos por las autoridades.

CUANDO venís a ferias y fiestas. CUANDO acudís a reuniones o asambleas, lo primero que preguntáis es: ¿Dónde hallaré hospedaje económico, comida sana, cama limpia y trato amable?

No más quebraderos de cabeza:

GREGORIO LLEDO

tiene un parador en la calle de San Roque, núm. 20, que se conoce por

“LA AURORA”

en el que encontraréis todo lo que os conviene.

¡NO DUDÉIS!

En cuanto lleguéis a Cuenca preguntad por el parador

“LA AURORA”

Ya no cambiáis en vuestra vida de hospedaje.

Tiene hermosas cuartos, gran patio e higiénicas habitaciones.

Cuenca; Imp. del Seminario Conciliar

Empeño grande hemos puesto en estos momentos por conocer el parecer del señor Torralba. Todo fué inútil; el actual alcalde no sabe nada; afiliado a un partido político y con significación bien definida en la política local desde hace mucho tiempo, no le queda otra cosa que hacer, que esperar el desarrollo de los acontecimientos.

En momento oportuno pidió las debidas instrucciones a quien debía hacerlo, como jefe local de su partido, y en este plan se encuentra el señor Torralba. Esto es cuanto directamente hemos podido conseguir de nuestro alcalde. Ahora bien, como no cumpliríamos debidamente nuestros deberes informativos si no recogieramos algo de cuanto se dice en estos días, queremos informar detalladamente de todo a nuestros lectores.

Al parecer, y entre todos los que desean sustituir al señor Torralba, tres son los que con más interés trabajan para conseguir el logro de sus aspiraciones: el señor Herráiz, el señor Montero y el señor Portela.

Según nuestros informes en las primeras gestiones quedó descartado el nombre del señor Herráiz y muy poco después, y una vez celebrada la conferencia con D. Melquiades Alvarez, también fué relegado al olvido el del señor Montero.

El que defiende con más interés su candidatura, el que no descansa un solo momento, ni por lo visto deja descansar a los demás, es el señor Portela, aun cuando sea, dicho en honor a la verdad, mucho más el señor Ballesteros que el señor Portela.

Encontramos perfectamente explicado el disgusto producido dentro del partido, por esta inexplicable actitud del jefe. Si mal no recordamos el señor Portela asistió solamente a dos o tres sesiones del Ayuntamiento, sin que le hayamos visto más por aquella casa. Su gestión no puede ser por consiguiente más negativa, ni más desastrosa para el partido la actitud del señor Ballesteros.

Esto lo podrán ver bien los dos o tres familiares de D. Arturo, los que esperan algún cargo si entra el señor Portela en la Alcaldía, pero no el partido liberal ni sus correligionarios que no pueden tolerar impasibles la vinculación de los cargos en la familia del Sr. Ballesteros. Así han debido entenderlo sus amigos, desde el momento que según tenemos entendido, se han dirigido a él, pidiendo la continuación del señor Torralba al frente de la Alcaldía, por estar satisfechos de su gestión y por tratarse de un ferviente correligionario y amante de Cuenca.

En números sucesivos nos ocuparemos de otros actos que se preparan, caso de que el señor Ballesteros se obstine en seguir practicando la política de familia, que desarrolló hasta hoy.

Se vende un piano marca Boisselot y Compañía, en muy buen uso.



Esto es el **Kodak** que debe Vd. comprar.

- SUS dimensiones son tan reducidas que permite llevarlo en el bolsillo del chaleco.
- SU construcción es tan perfecta que hace fotografías sin necesidad de aprendizaje.
- SU precio es moderado.
- SU nombre, universalmente conocido, es el

Kodak Vest Pocket Autográfico.

Para detalles y demostraciones:

REFINO MARTÍNEZ GARAY
Toda suscripciones y lectores de este periódico, llenen sus cuas de objetos útiles adquiridos en este establecimiento a precios baratísimos.
Calderón de la Barca, 34 - Cuenca

En la presente
semana

ABRE AL PUBLICO

Las puertas de su establecimiento la

Casa-Santiago

y, al ponerlo en conocimiento de sus numerosas amistades, y del público en general, solo se hace una recomendación:...

QUE LA VISITEN:

EN ELLA ENCONTRARAN...

DEPOSITO
DE
PRODUCTOS

kodak

PROFUSION DE OBJETOS
PARA
REGALOS

Santiago Redondo

Tiene el gusto de ofrecer a Ud. su nuevo establecimiento

Mariano Catalina, 43

CUENCA

¡SEÑORAS! ¡CABALLEROS!

Por la variedad de novedades

Por la economía que hallarán en precios

Por el buen decir de la sociedad toda, etc. etc.

VISITAD, antes de comprar, la CASA SANTIAGO, y
NO DUDARLO, en ella compraréis

NO CONFUNDIRSE!

MARIANO CATALINA, 43 (carretería)

SANTIAGO

EL DIA DE LA APERTURA HABRÁ GRANDES SORPRESAS (¿)....

Surtido inmenso en
BISUTERIA FINA

Cuanto se relaciona con
MERCERIA

BASTONES

SOMBRILLAS

PARAGUAS

Verdadera variedad en
JUQUETERIA

PERFUMERIA
nacional y extranjera; especialidad en
COLONIAS Y EXTRACTO
de intenso perfume

ABANICOS

PAQUETERIA Y QUINCALLA

"LA MANZANA DE ORO,"
ALMACEN DE COLONIALES
Especialidad en embudidos, conservas de pescados, cafés, té y tapioca.—Turrónes de Gijón y mazapanes de Toledo
Mantequería, Confitería y Licores.

CASA ALEGRÍA
PLAZA DE CÁNOVAS, 13.—CUENCA

ANISADOS DULCES Y SECOS
LICOR DIGESTIVO CERRO DE LOS ÁNGELES
MARCA DEDICADOS AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

FABRICANTE: **LISARDO MARTÍN** GETAFE
Para pedidos: Colón, 4, principal
Almacenes de Juan Martínez Aguilar.—CUENCA



RELOJERIA
DE
LORENZO REDONDO
CUENCA

RELOJES de todas clases.
GAFAS, LENTES Y ÓPTICA en general.
MAQUINAS alemanas, para hacer medias.
OBJETOS para regalos.
TALLER de composturas.

Pídase el almanaque para 1922, que se regala.

GRAN PERFUMERÍA DE VERA
MARIANO CATALINA, 27
(JUNTO A LAS MAQUINAS SINGER)

Despacho de colonias, jabones y esencias de todas las marcas del país y del extranjero.
Venta de Quina y Colonia suelta, sin envases.
Gran surtido en navajas alemanas para afeitar, y demás útiles para peluqueros.

¡NO CONFUNDIRSE!
JUNTO A LAS MÁQUINAS SINGER.—CUENCA
PRECIOS BARATÍSIMOS

AUTOMÓVILES "LA CONQUENSE,"
Servicio regional de viajeros

LÍNEA DE UTIEL
Salida de Cuenca, a las cuatro de la mañana.
Salida de Utiel, a la una de la tarde.

LÍNEA DE PRIEGO
Salida de Cuenca, a las tres de la tarde.
Salida de Priego, a las siete de la mañana.

LÍNEA DE LA RODA
Salida de Cuenca, a las once y media de la mañana.
Salida de La Roda, a las cuatro de idem.

Consultorio Médico Quirúrgico
DIRECTORES
MEDICINA GENERAL: D. PEDRO DE LA MUELA | CIRUGÍA OPERATORIA: D. E. DIRZ GÓMEZ
Especialista en enfermedades de la mujer y del niño. Profesor de Cirugía del Hospital general de Madrid.

OCULISTA: D. ANGEL GARCÍA FRANCO
De la Lactosa y Arto de las Mercedes de Madrid.

Operaciones quirúrgicas en general. — Análisis de sangre, orina y jugo gástrico. — Vaounas contra la Tuberculosis. — Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-urinarias. — Tratamientos eléctricos. — Rayos X.

CONSULTA TODOS LOS JUEVES DE 9 A 12 DE LA MAÑANA
Honorarios: Primera consulta. . . 10 pesetas
Las restantes . . . 5 "

Económica para obreros: De 1 a 12 y de 6 a 7 de la tarde.
Plaza de Cánovas, 13.—Cuenca.

Calzados GRANDES REBAJAS
por renovar toda la tienda
Pares sueltos mucho más baratos.

Nicasio Martínez
MARIANO CATALINA, 31
CUENCA

LAS BBB
SOMBRERERÍA Y GORRERÍA DE LA
Viuda de A. BLASCO
Gusto : Elegancia : Economía
MARIANO CATALINA, 8 y 10
CUENCA

CAMISERIA MADRILEÑA
DE
Gabriel Barreda
28, CALDERÓN DE LA BARCA, 28

Casa especial en encargos a la medida.
Perfumería, Corbatería, Confecciones de ropa blanca para señoras y niños.

Obras de D. Lorenzo Niño Viñas - para escuelas -

La educación física, aprobada de Real Orden, 5 pesetas ejemplar.
La escuela primaria, aprobada de Real Orden, libro de lectura y ejercicios corporales y cantos, una peseta ejemplar; docena, nueve.
Cartilla histórica, una peseta ejemplar.
Gráfico de la Historia de España, cincuenta céntimos ejemplar.
Tostado, 3.—Salamanca.

CECILIO ALBENDEA ESCRIBANO
PLAZA MAYOR
CUENCA

ULTRAMARINOS Y COLONIALES
Especialidad en embudidos. Se sirve con agrado y esmero dando el peso exacto y los géneros inmejorables.

VINOS QUE SE VUELVEN VINOSERVADOR

o están expuestos a sufrir alteración de las muchas que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el

producto enológico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas a las que tolera la ley.
Este producto es completamente inofensivo.
Se aplica después de hecho el vino para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas 16 litros.

PRECIO: 11 pesetas kilo, 7,50 el medio kilo.
Productos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA: Barquillo, 21.—Madrid. Apartado, núm. 6.

¡¡ATENCIÓN!!
EN CASA DE
LEONCIO BAÑOS
Calderón de la Barca, núm. 17

se ha recibido extraordinario surtido de zapatos últimos novedades, elegantísimos y de confección y hechuras sin igual, como no hay precedentes en Cuenca.

No deís de visitar esta
Casa y lo comprobáis

OFICINA TÉCNICA
MAURICIO JALVO, ARQUITECTO
Calle de la Cruz, n.º 27, pral.—MADRID

LOS AMERICANOS DE LOS ESTADOS UNIDOS, deben sus progresos rápidos al cuidado que tienen en Documentarse antes de emprender un asunto
(Palabras del Presidente en el Iron and Steel institute (Londres))

Facilitar esta documentación es objeto de nuestra
OFICINA TÉCNICA

Estar bien documentado produce
Exito seguro
Utilidades máximas.
Ahorro de tiempo y de trabajo.
Realizar economías.
Seguir el camino recto.

No estar documentado conduce
A la ruina del negocio.
Al descrédito.
Al ridículo.
A los disgustos
A las lamentaciones.

MATERIALES DE CONSTRUCCION ECONOMICOS
PATENTES JALVO
No basta decirlo: Hay que probarlo.

MUROS	de ladrillo, cuesta el metro cúbico.	70	pesetas
TABIQUEZ	BLOQUES PATENTE JALVO.	50	—
PISOS	corrientes, cuesta el metro cuadrado.	7	—
PUERTAS	PLACAS PATENTE JALVO.	4	—
	corrientes, cuesta el metro cuadrado.	25	—
	PATENTE JALVO.	20	—
	corrientes, cuesta el metro cuadrado.	50	—
	PATENTE JALVO.	30	—

Ventas al contado.—Se envían a provincias. Oficina técnica, M. Jalvo, arquitecto.—Cruz, 27, principal. Teléfonos: 43-61 M. 16-38 S.

de de 192

Desee documentarme sobre la cuestión siguiente:

Por giro postal envío cinco pesetas para los gastos de investigación preliminar, correspondencia y apertura de expediente.
(Firma).

(1) Nombre
Dirección

(*) Se ruega la mayor claridad en estas indicaciones.

Reservado para

L' UNION

VIDA

Reservado para

L' UNION

ACCIDENTES

Reservado para

L' UNION

INCENDIOS